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Rêver ? Et comment ! 
Il est assis tout en haut de l’amphi, à Rennes où nous tenons notre Assemblée Générale. Nous
débattons activités, orientations. Il lève le bras et livre sa réflexion. Est-ce qu’à travailler comme
ça, à fond, les questions d’aménagement du territoire, planification, concertations, nous ne
risquons pas de perdre la part de rêve, essentielle, de notre projet ?
 
La remarque est belle et nous oblige. Vigilance : oui, il faut tenir cette part du rêve. Celui d’une
forêt vivante et nous, vivants, au milieu d’elle. Celui d’une humanité articulant son
développement en harmonie avec le reste du vivant. Notre propre rêve, il ne faut pas le lâcher,
cette cathédrale à faire émerger dans nos régions d’Europe de l’Ouest, pour aujourd’hui et pour
demain.
Et comment ! Et ne pas le lâcher, c’est à la fois le préciser, l’écrire et lui donner vie.

Au cœur de notre assemblée générale se trouvaient l’évaluation de tous nos travaux, réalisés ou à
venir : nos concrétisations dans les territoires du Grand Est, nos terrains d’expérimentation, nos
ouvertures vers l’écriture de récits neufs sur la forêt, sur la société, en alliance avec combien
d’autres nouveaux rêves et récits à écrire aujourd’hui sur nos modes de vie et de fonctionnement
ensemble. Dans la continuité de nos premières productions (histoires, interviews, outils
pédagogiques), nos nouveaux axes de travail permettent d’avancer vers la réalisation du « rêve
».

Faire gagner le rêve contre les obscurantismes, les politicailleries, les insuffisances… cela
suppose ce brassage de récits, d’inventions concrètes de nouvelles façons d’être, de nouvelles
façons de nous parler, de construire. Nous nous y essayons, à notre place, avec vous.

Nos avancées sont les premières concrétisations de ce rêve. 

Notre rêve est bien aujourd’hui une contribution majeure face à cette énorme crise écologique en
cours. Nous voulons, comme le disait magnifiquement Victor Hugo dans Les Misérables (I. 11) «
étonner la catastrophe » .

Éric Fabre, secrétaire général 

https://www.foretprimaire-francishalle.org/
https://www.foretprimaire-francishalle.org/


Les nouvelles du projet

Interventions de l'association
 

Montpellier (34) : 
le 6 juin, soirée "Glaciers et forêts face à la dérive
climatique" avec Heïdi Sevestre et Francis Hallé,
organisée par les Shifteurs ;
le 13 juin, animations pédagogiques et découvertes
autour de la forêt de la Mosson avec le Tiers Lieu
Culturel & Parcours Art Ensemble ;

Strasbourg (67) : le 13 juin, réunion de travail sur la libre
évolution, grande échelle et transition écologique dans le
Grand Est ;
Livestream sur Twitch : le 15 juin, présentation de
l'association et échanges avec le public sur la chaîne de
sensibilisation écologique OamGui.

 

Agenda en ligne

AG à Rennes : merci pour votre participation   

Éric Fabre et Francis Hallé concluent le rapport d'activité avant de répondre aux questions des membres

Le 18 mai dernier se tenait l'assemblée générale de notre association à Rennes,
poursuivant son tour de France à la rencontre de nos adhérentes et adhérents. 
 
Cette année encore, nous avons pu constater votre intérêt et votre motivation. C'était
un plaisir d'échanger sur les questions pertinentes soulevées et de passer un moment
convivial après l'événement pour mieux se connaître et tisser des liens plus forts pour la
suite.
 
Merci à toutes et tous  ! 

https://www.twitch.tv/oamgui
https://www.foretprimaire-francishalle.org/agenda/


Soirée « Glaciers et forêts face à la dérive climatique » 

Dans le cadre de leur dixième anniversaire, l’association Les Shifters organise une
conférence avec la présence du Dr. Heïdi Sevestre et de Francis Hallé sur le thème
“Glaciers et Forêts face à la dérive climatique”.

Ces deux amoureux de la nature allieront leurs sujets le 6 juin à Montpellier pour une
rencontre inédite qui donnera l’envie et la connaissance nécessaire pour aimer et protéger
ces deux écosystèmes encore trop peu connus. 
 
Ce sera l'occasion pour le président de notre association de présenter notre projet auprès
d'un public en quête de solutions nouvelles et originales. 

Détails et inscriptions

Réunion de travail 
La libre évolution à grande échelle, un « accélérateur »

des transitions dans le Grand Est ?
Dans le cadre des réflexions territoriales autour des perspectives offertes par le projet de
renaissance d'une forêt primaire en Europe de l'Ouest, une réunion de travail se tiendra à
Strasbourg au courant du mois de juin avec des acteurs institutionnels et professionnels
du Grand Est.
 
Ce temps d'échange est organisé avec la ville de Strasbourg, de Sturzelbronn,
l'Observatoire Hommes-Milieux du Pays de Bitche et notre association. Nous souhaitons
engager, avec tous les acteurs locaux intéressés, une réflexion collective et de fond sur le
thème : La libre évolution à grande échelle, un « accélérateur » des transitions
territoriales dans le Grand Est ?

https://www.youtube.com/playlist?list=PLz9jLq2Rm3h02hj1-BG1qa_h52dDkRE88
https://www.youtube.com/playlist?list=PLz9jLq2Rm3h02hj1-BG1qa_h52dDkRE88
https://www.helloasso.com/associations/l-ile-des-possibles/evenements/glaciers-et-forets-face-a-la-derive-climatique


 
Ce temps de réflexion collective nous permettra, nous en sommes convaincus, de vous
donner bientôt de nouvelles actualités concernant nos travaux et l'avancement du projet.  

"Francis, explique !"
De nouvelles vidéos pour expliquer la forêt aux plus

jeunes 

Vous le savez si vous nous suivez depuis un moment : l'aspect transgénérationnel du
projet nous tient à cœur et la transmission des connaissances sur l'écologie des forêts
occupe une place importante dans nos activités associatives. Il n'y aura pas de forêts
protégées sans un public prêt à les aimer pour ce qu'elles sont, qui les
comprennent et les admire. 
C'est animé par cette conviction que Francis Hallé s'est prêté au jeu de répondre à
quelques questions posées par des enfants sur les forêts : 
Qu'est-ce qu'une forêt ? Est-ce qu'une forêt peut mourir de vieillesse ? Est-ce que  c'est
vrai qu'il y a un lien entre la pluie et les forêts ?... 
 
Ces questions et bien d'autres ont commencé à former une mini-série mise à disposition
de toute personne, enseignante ou non, qui voudrait aborder les questions d'écologie
forestière avec les plus jeunes. Attention : les réponses risquent d'intéresser également
les plus grands ! 

Francis, explique !

Prochaine visio de formation au kit pédagogique 
"Forêts naturelles" 

Pour celles et ceux qui voudraient approfondir cet  aspect pédagogique, ce mois-ci se
tiendra la dernière session de formation de l'année scolaire au kit péddagogique
élaboré par l'association, constitué d’une présentation visuelle montrant différents aspects
des forêts naturelles, ainsi que des compléments informatifs destinés à l’animateur ou
animatrice pour diriger une séance qui s’adresse à toute personne qui souhaiterait
présenter les caractéristiques des forêts naturelles en libre évolution auprès d’un public
jeune - ou d’adultes non spécialistes. Le kit pédagogique forme aujourd'hui un corpus

https://www.youtube.com/playlist?list=PLz9jLq2Rm3h02hj1-BG1qa_h52dDkRE88
https://www.youtube.com/playlist?list=PLz9jLq2Rm3h02hj1-BG1qa_h52dDkRE88
https://www.youtube.com/playlist?list=PLz9jLq2Rm3h02hj1-BG1qa_h52dDkRE88


complet, cohérent, qui constitue une excellente introduction aux sujets de libre
évolution, de biodiversité, de cycle de l'eau et de compréhension d'un écosystème
de manière générale. 
 
La présentation des éléments du kit fait appel à une méthodologie particulière qui
nécessite un temps de formation en ligne afin de s'approprier le déroulé et le contenu. Si
vous souhaitez animer une séance de sensibilisation et participer à la prochaine session
de formation à distance (visio), celle-ci aura lieu le mercredi 12 juin à 18h30.
La formation est gratuite, mais pour en assurer le bon déroulé et vous communiquer les
informations techniques, l'inscription est obligatoire.

Inscription pour le 12 juin

Parlons forêt - l'actu du monde des forêts

Retour sur le voyage de Toni et Corentin : "l'arrivée dans
la forêt étendue de Białowieża a été une véritable

épiphanie"

Toni et Corentin, deux membres de l'association, se sont lancé le défi de partir sur les traces de forêts naturelles
 vers l'Europe de l'Est

Toni et Corentin sont deux amis de lycée qui partagent le goût de l'aventure et de la nature.
Parvenus au terme de leur cursus universitaire, les deux membres de notre association se sont lancé
dans un défi singulier : partir sur les traces des forêts naturelles d'Europe de l'Est avec leur sac
sur le dos. pendant les 15 jours de leur voyage, ils ont documenté leurs découvertes et leur parcours
sur leur Instagram @AllezLaForêt.

https://www.foretprimaire-francishalle.org/kit-pedagogique-parler-de-la-foret-aux-plus-jeunes#dates-formation
https://www.instagram.com/allezlaforet/


Comment l'idée leur est-elle est venue ? Quel a été leur voyage, et quelles découvertes ont-ils fait
en route ? Nous les avons retrouvé à leur retour en France pour leur poser ces questions et bien
d'autres  !

Lire leur témoignage

L'association participe aux Nuits des Forêts 

Animations pédagogiques
autour de la forêt de la
Mosson de Montpellier 
i.PEICC, association de jeunesse et d'éducation
populaire, propose pour la première année sa
Nuit des Forêts. Avec des animations pour
toute la famille, l'objectif est de porter un
nouveau regard sur la Forêt de la Mosson, Parc
Sophie Desmarets avec les habitants du
quartier de La Paillade, d'inventer ensemble de
nouveaux usages respectueux et vertueux,
ainsi qu’une attention au vivant qu’elle abrite.
Notre association participera à l'animation de
cette soirée du 13 juin qui s'annonce riche et
vivante !

Discussion avec OamGui sur
Twitch 
OamGui est un passionné de nature et
d'écologie qui partage ses découvertes au
travers de discussions vivantes avec des
acteurs du monde de l'écologie, qu'il fait
découvrir à son public. L'un de ses canaux de
diffusion est la plateforme Twitch, qui permet
une retransmission en direct de ses échanges et
des interactions avec le public via un livechat
(discussions et réactions en temps réel). 
Quand il nous a proposé de participer à une de
ces discussions pour les Nuits des forêts, c'est
avec grand plaisir que nous avons accepté !  
 
L'événement est bien entendu gratuit et nous
vous y retrouverons avec plaisir.   

Rendez-vous sur
Twitch

https://www.foretprimaire-francishalle.org/s-informer/un-sac-sur-le-dos-direction-la-foret-primaire-de-bialowieza-allez-la-foret/
https://www.youtube.com/user/neverman72
https://www.lemonde.fr/pixels/article/2021/03/10/neuf-questions-pour-tout-comprendre-a-twitch-la-plate-forme-de-diffusion-de-video-en-direct_6072612_4408996.html
https://www.twitch.tv/oamgui


Nous sommes aujourd'hui plus de 4000 à soutenir activement la renaissance d'une forêt primaire
en Europe de l'Ouest. Vous êtes encore bien plus nombreuses et nombreux à suivre ce projet de
près ou de loin, à l'encourager, sans savoir comment aider à le concrétiser : les adhésions
constituent un moteur essentiel pour alimenter notre démarche associative et prouver
collectivement que nous pouvons concrétiser ce "rêve" qui s'invite les débats publics, s'ancre
dans l'imaginaire collectif et dessine de nouvelles pistes pour la transition écologique. Lorsque
vous parlez du projet, que vous nous rejoignez et invitez vos proches à faire de même, n'en doutez
pas : vous faites avancer le projet avec l'équipe. 
 
Vos adhésions créent un mouvement collectif d'un genre nouveau. Elles sont autant de voix
qui promeuvent un projet positif, concret, souhaitable et nécessaire pour notre avenir. 
 
Merci à celles et ceux qui nous soutiennent.

Votre soutien

Les adhésions, moteur du projet

Adhérer à l'association

 "On ne peut pas priver les générations qui nous suivent de
cet écosystème exceptionnel qu'est une forêt primaire. 

 
Il faut absolument qu'il y en ait une ici, près de chez nous,

pour que les gens puissent la voir, la visiter, la comprendre, et
réaliser l'importance que ça a."

Emmanuel Torquebiau,
Co-fondateur de l'association et Chercheur émérite au Cirad à Montpellier 

au micro de Soleil FM Pays d'Arles le 11 mai 2024

https://www.foretprimaire-francishalle.org/nous-soutenir/
https://www.soleilfm.com/16eme-edition-du-festival-de-la-camargue-et-du-delta-du-rhone-a-port-saint-louis-du-rhone-du-8-au-12-mai-2024/


"Le retour d'une grande forêt primaire en Europe de l'Ouest"

© Bernard Boisson

Nous soutenir

fhalle.assoc@posteo.net
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